
A21 中國新聞 ■責任編輯：趙漢東 2015年11月5日（星期四）

兩岸企業家八項共同倡議
1.加強經濟發展戰略對接，把握機遇推動兩岸企業融合發
展。以大陸實施「十三五」規劃為契機，積極探討台灣企
業參與的有效路徑和方式，鼓勵台灣企業早對接、早佈
局、早受益。
2.完善合作平台載體，促進中小企業成長及青年創新創
業。支持上海自貿試驗區「台灣商品中心」和「商品快速
通關平台」邁上規範化、制度化運營軌道，並將其成功經
驗複製推廣至大陸其他自貿試驗區。支持兩岸電子商務業
者抓住福建福州及平潭、江蘇昆山設立兩岸電子商務經濟
合作實驗區機遇，積極參與實驗區建設，開展跨境電子商
務合作。
3.拓寬合作領域和範圍，促進兩岸文創產業攜手共進。充
分發揮兩岸文創產業各自的資源優勢，攜手將中華文化推
向世界，促進兩岸文創品牌國際化。
4.落實能源石化裝備產業合作成果，擴大機械裝備領域交
流互鑒。加快漳州古雷煉化一體化項目建設進度，支持台
灣有關中小企業到古雷投資發展，形成涵蓋兩岸資本、技
術、人才、標準、品牌、營銷優勢的產業集群和共同體。
加快廈門向金門供應液化天然氣建設步伐，滿足金門民眾
需求。
5.順應新科技革命潮流，推動信息（資訊）化與工業化深
度融合。雙方將圍繞「IC與面板」、「5G與通訊」、「雲
計算、物聯網和智慧城市」三個重點領域，推動產業合作
務實深入開展，務求在4G/5G與通訊產業的技術融合與試
煉合作、IC與面板產業供應鏈合作上有新的突破。
6.加強生物科技與健康照護合作，增進兩岸民眾福祉。雙
方將推動加快新藥審評審批合作，探索構建兩岸醫療質量
與病人安全認證和評價指標體系，促進兩岸醫療機構新藥
臨床試驗結果互認機制早日運行。
7.深化兩岸金融合作，提升經濟發展動能。配合亞洲基礎
設施投資銀行、「一帶一路」以及自由貿易試驗區所帶來
的商機，探索兩岸金融業共同支持相關建設的合作框架，
創造雙方金融業諸如基礎工程融資或國際聯貸、發行和承
銷國際債券、國際產物保險和再保險等之共同合作。
8.充分發揮智庫作用，為兩岸經濟合作建言獻策。

■中新社

倡兩岸企業攜手衝向世界
紫金山峰會閉幕 提三希望推進合作

俞正聲表示，此次峰會對深化兩岸經濟合作、增進兩岸
同胞福祉必將發揮積極作用。他續指，兩岸關係和平

發展成果來之不易，經驗彌足珍貴，最重要的一點就是堅持
「九二共識」、反對「台獨」的共同政治基礎不能動搖。兩
岸企業家也要為維護兩岸關係共同政治基礎、反對一切分裂
國家的行徑，推進兩岸關係和平發展作出應有貢獻。

共同打造中華民族產業鏈
俞正聲就進一步推進兩岸經濟合作提出三點希望。一是要
堅定兩岸經濟合作的信心。二要努力提升兩岸經濟合作層
次，攜手衝向世界，開拓世界市場，不斷提升兩岸產業在國
際產業分工中的地位。三要努力擴大兩岸經濟合作的參與面
和受益面。鼓勵有條件的地方和企業為兩岸中小企業合作、
兩岸青年和基層民眾的未來提供幫助支持，讓他們更廣泛地
參與兩岸經濟交流合作，更多地分享合作成果。
本次峰會閉幕式宣讀了《2015兩岸企業家紫金山峰會共
同倡議》。與會企業家一致認為，2008年以來，兩岸關係
在「九二共識」基礎上實現和平發展，促進了兩岸經濟合
作。當前，兩岸關係正處於重要節點，堅持在「九二共
識」基礎上維護兩岸關係和平發展局面，繼續大力推動兩
岸經濟合作，是兩岸各界的共同責任。會議呼籲兩岸企業
家攜起手來，為兩岸產業合作持續注入新動能，在互信互
利的基礎上，持續深化和廣化兩岸產業的合作與交流，引
領兩岸企業朝共同打造中華民族產業鏈的方向邁進，以提
升中華民族經濟在全球的競爭力和影響力。

香港文匯報訊（記者楊明奇、趙勇、田雯南京報道）在本屆峰
會的兩岸文化創意合作論壇上，曾培炎、蕭萬長為8家兩岸文創產
業合作實驗示範基地授牌。
文化創意產業合作推進小組台方召集人陳立恒在接受香港文匯

報記者專訪時打了個比方，如果說政治像石頭，經濟似水，那麼
文化就是空氣。就和空氣一樣，文化是人類賴以生存與發展的基
礎，很容易融合，也最容易產生共鳴。

整合優勢共同發展實現共贏
陳立恒表示，兩岸共同傳承中華傳統文化，在如何彰顯文化軟

實力方面，可以聯手，台灣在創意和品牌國際化上有經驗，大陸
人才濟濟、市場廣泛，所以整合兩岸優勢、一起合作，一定可以
走出一條路，實現共同發展，「互相競爭是難免的，但是當一加
一大於二的時候，我們（共同發展）又何樂而不為呢？」
作為參會的大陸文創企業代表，南京大賀集團董事長賀超兵也

對兩岸文創產業攜手合作表示期待，並且十分看好產業跨界融合
發展。他很讚賞台灣的文創產品，在創業和設計上，他表示大陸
從業者需向台灣「借腦」，而大陸的市場廣泛、互聯網發展也具
有優勢，「如果引入台灣的文創產品，我們幫他互聯網化，這會
為兩岸創造很多的機會，實現互利共贏。」

香港文匯報訊（記者 楊 明
奇、趙勇、田雯 南京報道）
2015兩岸企業家紫金山峰會分論
壇「第一屆海峽兩岸老齡服務論

壇」昨日在南京鍾山學院舉行，共同探
討兩岸在老齡服務領域的空間與機制。

大陸步入老齡化社會
台灣長期照護專業協會、台灣恒安照

護集團、江蘇省老齡產業協會、江蘇省
人民醫院等幾十家相關機構的代表參加
了論壇，與會嘉賓一致認為，大陸已經
步入老齡化社會，而台灣在老齡服務方
面起步比大陸早了5年至10年，在體系
建設、人才培訓、機構設置等方面都能
為大陸提供有針對性的經驗，兩岸在老
齡服務領域的合作前景非常廣闊。論壇
上，鍾山學院與台灣恒安照護集團就
「兩岸老人候鳥式異地安養及養老服務

人才培訓」達成了合作意向。
台灣恒安照護集團董事長胡世賢表

示，這次論壇為兩岸老齡服務對接與合
作提供了一個很好的平台，與鍾山職業
技術學院達成的合作意向相信能夠得到
很好的執行。胡世賢認為，發展老齡服
務事業，大陸有資金有需求，台灣有技
術有人才，雙方合作空間非常大。而透
過老齡服務的合作，對兩岸深化交流也
將是一個很好的推動。台灣長期照護專
業協會理事長周麗華亦表示，將台灣照
護事業的發展經驗對接到大陸，不僅能
夠深化兩岸合作，也能為兩岸的老年人
帶來更多的福祉。
鍾山學院副董事長李海鷗則表示，相

信能通過與台灣恒安照護集團的合作學
習到台灣在老齡服務產業上先進的理念
及成熟的運作流程，為內地老齡服務作
出先導性的嘗試。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京
報道）內地三季度 GDP 增速破
「7」，穩增長壓力大增。國家發
改委昨日表示，第四季度工作首
務是促投資穩增長，並提早啟動
明年的中央預算內投資工作，支
持三大戰略（「一帶一路」、京
津冀協同發展、長江經濟帶）、
新型城鎮化和「十三五」規劃重
大項目等建設。發改委還將組織
15督導組赴地方，督促穩增長政
策落地。

提前啟動明年預算內投資
國家發改委表示，正會同有關方

面，加快推進一系列促投資穩增長
政策措施，擴大合理有效投資，充
分發揮投資在穩增長中的關鍵作
用。此前，國家發改委對近期促投

資穩增長進行再部署、再動員，明
確提出第四季度要把促投資穩增長
放在各項工作的首要位置，切實打
好投資政策「組合拳」。
國家發改委認為，今年首三季度

的經濟數據表明，投資下行壓力較
大。為此，發改委提出十項工作方
針，其中包括發揮專項建設基金的
帶動作用，要求各地嚴格按照時限
完成第三批申報，加快中央預算內
投資計劃執行進度、加快開工建設
進度、盡快形成實物工作量，以及
協調解決徵地拆遷難等具體問題，
加快推進重點項目建設。
發改委還提出，加快編制3年滾
動投資計劃，加大項目儲備力度、
加快推進投資項目在線審批監管平
台建設、提早啟動明年的中央預算
內投資工作，支持3大戰略、新型

城鎮化和「十三五」規劃重大項目
等。

15督導組赴地方落實穩增長
發改委並強調，將加大清理中央

預算內投資沉澱資金力度、大力推
廣政府和社會資本合作（PPP）模
式等。
發改委表示，將組織15個督導
組，對中央預算內投資計劃和專項
建設基金執行情況，以及其他促投
資穩增長政策措施落實情況開展全
國督導。
發改委披露的數據顯示，今年1

月至 9 月，基礎設施投資增長
18.1%，對整體投資的貢獻率達
29%，比去年同期上升7.1個百分
點，起到了「穩定器」的關鍵作
用。

香港文匯報訊 據中新社報道，房地產服務運營商戴
德梁行昨日在上海舉辦的「綠色發展，企業社會責任創
新之路」主題活動傳出消息，中國滿足綠色建築評估體
系LEED的建築總量已達3.2億平方米，位居全球第
二。
據戴德梁行華東區項目及建築顧問部Greenfield主管

侍大衛介紹，目前全球有多種綠色建築標準，如美國的
LEED、英國的BREEAM、日本的CASBEE、澳洲的
NABERS等，但1955年由美國建築委員會（USBGC）
設計的LEED，是至今被公認為國際上最成熟、最具影
響力的綠色建築認證及評估體系。其內容涵蓋了新建

築、建築的運營管理、商業內部裝修、業主與租戶的共
同發展、住宅的規劃評估，以及社區規劃發展評估等多
個方面。
戴德梁行作為美國綠色建築委員會的會員，自2003
年開始將LEED認證引入中國，推動這一概念普及。據
其公佈的最新數據顯示，2015年中國綠色建築的總量
已經達到3.2億平方米，是2008年中國綠標啟動元年的
154倍。中國現今已有超過29個省、55個城市共2,145
個項目成功註冊。其中，上海以550個LEED認證項
目，在中國各大城市中居首，其次是北京，廣州排名第
三。

香港文匯報訊 據中新社報道，廣受關注的上海閘北
區、靜安區「撤二建一」昨日成真。申城撤銷閘北區、
靜安區設立新的靜安區。上海市委書記韓正表示，閘
北、靜安兩區「撤二建一」，是強強聯合、優勢互補的
重要發展契機。他認為此舉好處多多。
當日中共上海市委、市政府舉行撤銷閘北區、靜安區設

立新的靜安區工作大會。上海市委副書記
應勇宣讀市委關於成立「閘北區、靜安區

『撤二建一』」工作領導小組及組成人員的通知和建立中
共「閘北區、靜安區『撤二建一』」聯合委員會的通知。
上海市委書記韓正表示，實施閘北、靜安兩區行政區

劃調整，是事關上海長遠發展的一件大事。他希望抓住
契機，推動新靜安區經濟社會發展再上新台階，努力成
為上海中心城區發展的新亮點。

發改委：第四季首務促投資穩增長 中國綠色建築總量居全球第二

上海閘北靜安「撤二建一」

香港文匯報訊（記者 楊明奇、趙勇、田雯 南

京報道）2015兩岸企業家紫金山峰會經過兩天

的議程，昨日晚上在南京閉幕，此次峰會圍繞

「創新合作模式，促進產業融合」這一主題，共

進行了15場專題論壇活動，在青年創業、醫

療、養老、文化創意產業等領域達成了多項共

識，共有34項合作備忘錄簽約。中共中央政治

局常委、全國政協主席俞正聲出席峰會閉幕式，

會見了蕭萬長等台灣主要參會代表。

賀超兵：陸文創須多向台「借腦」

兩岸探討養老服務合作

■■由兩岸企業家峰會主辦的由兩岸企業家峰會主辦的
20152015年兩岸企業家紫金山峰會年兩岸企業家紫金山峰會
昨日在江蘇南京閉幕昨日在江蘇南京閉幕。。中共中中共中
央政治局常委央政治局常委、、全國政協主席全國政協主席
俞正聲出席並致辭俞正聲出席並致辭。。 新華社新華社

■■20152015兩岸企業家紫金山峰兩岸企業家紫金山峰
會會，，中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全全
國政協主席俞正聲與台灣方面國政協主席俞正聲與台灣方面
理事長蕭萬長握手理事長蕭萬長握手。。 新華社新華社

■兩岸老齡服務論壇現
場。 記者趙勇攝

■兩岸在老齡服務領域有很大的發展空
間。圖為安徽省合肥市的養老服務試
點。 資料圖片

俞正聲


